

## Economía

# La Junta presenta en Zamora el Plan de Competitividad Empresarial

Carriedo anuncia una inversión de 54 millones en los tres próximos años, que beneficiará a 2.500 empresas en su tránsito a modelos más sostenibles

CARLOS GIL ANDRÉS

La Consejería de Economía y Hacienda, a través del Instituto para la Competitividad Empresarial de Castilla y León (Icecyl), destinará 54,4 millones de euros en la puesta en marcha del Plan de actuaciones en materia de Sostenibilidad Empresarial con una vigencia de tres años (2025-2027) según ha anunciado en Zamora el titular del departamento, Carlos Fernández Carriedo, que ha presentado la iniciativa en un acto celebrado en la Biblioteca Pública, con presencia de los principales agentes del sector y el presidente del Consejo Económico y Social, Enrique Cabero.

Con esta dotación se dará apoyo a 2.500 empresas en su tránsito a modelos más sostenibles y se contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad. Igualmente, se contempla llevar a cabo 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar capacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y el intercambio de buenas prácticas.

El objetivo del Plan de Sostenibilidad, indicó Carriedo, es facilitar la transición hacia modelos empresariales sostenibles, promoviendo la competitividad y fomentando el impacto positivo en los ámbitos económico, social y ambiental, en un contexto rico en recursos naturales, con un tejido empresarial variado y un mix energético diversificado que favorece esta transición. Para ello se contará con la colaboración de los Centros Tecnológicos de Castilla y León y las Cámaras de Comercio, que posibilitarán la implementación del plan en todas las provincias de la Comunidad.

El plan sigue los criterios ASG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) y se articula en torno a 10 objetivos estratégicos: tecnologías limpias; circularidad y gestión de residuos; eficiencia de recursos; mejora del clima laboral; igualdad; capacitación de trabajadores; planes de sostenibilidad, estructura-



Carlos Fernández Carriedo (en el centro, junto a Enrique Cabero) en la presentación del Plan.



Carriedo saluda al presidente de la Cámara de Comercio, Enrique Oliveira.

**El proyecto sigue los criterios ASG, es decir, ambientales, sociales y de gobernanza**

ción y digitalización de procesos; colaboraciones y alianzas estratégicas; y transparencia, informe de sostenibilidad y rendición de cuentas.

Este ambicioso proyecto se materializa en 55 medidas dirigidas a impulsar la eficiencia de los recursos de la comunidad y fomentar el

compromiso continuo con el tejido empresarial para la transición a una economía más sostenible.

Para ello, se han definido seis ejes de actuación sobreconcienciación sostenible, capacitación avanzada, consultoría en sostenibilidad, innovación, emprendimiento y financiación y ayudas. ■

## Exportaciones

Abrir nuevos mercados para sortear las leyes de Trump

C. G. A.

La presencia en Zamora del consejero de Economía sirvió también para analizar otros asuntos, como el oscuro panorama que se presenta en las exportaciones ante el anuncio de aranceles por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Una de las ideas, dijo, para una comunidad netamente exportadora como Castilla y León es «intentar abrir nuevos mercados. Es verdad que nosotros estamos muy centrados en países muy desarrollados en nuestras exportaciones y tenemos que abrir nuevos mercados. Desde el primer momento del año, en el primer Consejo de Gobierno, aprobamos la presencia en cinco ferias internacionales en Asia». De momento, dijo el miembro del Ejecutivo, «somos la comunidad con más crecimiento en las exportaciones». ■

## Proyectos

Las grandes obras seguirán aunque no haya presupuestos

C. G. A.

Carriedo aseguró que las grandes obras pendientes en Zamora no se verán frenadas por la falta de presupuesto. «No afectará a la ejecución de las grandes obras de la marcha, como el Museo de Semana Santa, Centro Cívico o Conservatorio. No tendría por qué afectarles la ausencia de nuevo presupuesto. Son proyectos que están en marcha, que seguimos en inversión de ejecución, que tienen ya el presupuesto para ello y lo que hace falta es irlo concluyendo».

Con respecto al Plan de la Raya, el consejero señaló que ahora mismo están en estudio las alegaciones por lo que pronto estará en marcha. Zamora, recordó, es una provincia con más planes territoriales: la Raya, Tierra de Campos, Benavente y Zamora (Monfarracinos y La Aldehuela). ■

## CASTILLA Y LEÓN

# Impulso a la competitividad de 2.500 empresas

► El Gobierno regional aprobará un Plan de Sostenibilidad Empresarial que movilizará más de 54 millones de euros



Carlos Fernández Carriedo junto a Enrique Cabero, en Zamora

Antonio Madrigal. ZAMORA

Una inversión de 54,4 millones de euros. Es lo que va a destinar la Junta de Castilla y León para poner en marcha el Plan de Sostenibilidad Empresarial que buscará impulsar la competitividad de 2.500 empresas castellano y leonesas en los próximos tres años. Así lo ha anunciado el consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, en Zamora, donde ha ido desgranando este plan para

revitalizar el actual tejido empresarial de la comunidad.

Con esta millonaria inversión se pretende dar apoyo a cientos de empresas de la región en su tránsito a modelos más sostenibles a la vez que se contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad, además de llevar a cabo 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y el intercambio de

buenas prácticas. El objetivo del Plan de Sostenibilidad es facilitar la transición hacia modelos empresariales sostenibles, promoviendo la competitividad y fomentando el impacto positivo en los ámbitos económico, social y ambiental, en un contexto rico en recursos naturales, con un tejido empresarial variado y un mix energético diversificado que favorece esta transición.

Para ello se contará con la colaboración de los Centros Tecnológicos de Castilla y León y las Cámaras de Comercio, que posibilitarán la implementación del plan en todas las provincias de la región.

Según detallaba Fernández Carriedo en su presentación, algunas de las medidas tienen que ver con la implantación de procesos productivos limpios, cartonaje y embalaje más sostenible, sistemas de reciclaje o la gestión del tratamiento de residuos en el ámbito empresarial.

Asimismo, el Plan pretende incidir en el consumo de energías limpias, en la cualificación de los trabajadores en materia de sostenibilidad y para ello se apuesta, desde la Junta, en una mayor innovación, en el emprendimiento y en la puesta en marcha de nuevas empresas. «Los mercados internacionales cada vez demandan más etiquetas verdes y productos de economía circular», ha subrayado el consejero.

Una presentación que ha contado también con el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, quien ha señalado que si se quiera hablar de competitividad empresarial «debemos hacerlo necesariamente de sostenibilidad mediante iniciativas público-privadas como este Plan que se presenta».



El consejero durante la visita en la futura ubicación del centro

## Las obras de la nueva sede de Scayle estarán finalizadas este año

► La Junta apuesta por León como «un hub tecnológico de primer orden»

Pedro Alonso. LEÓN

Las obras de la nueva sede de Scayle, el Centro de Supercomputación de Castilla y León, estarán finalizadas este año, para estrenar sede a principios de 2026. Así lo ha manifestado el consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, al visitar las obras que se están desarrollando actualmente, en la calle Profesor Gaspar Moroco, junto al Centro Integrado de Formación Profesional Tecnológico Industrial de León, y que va a contar con una superficie construida de 1.500 metros cuadrados.

«La existencia de un supercomputador de referencia en Castilla y León es importante ya que constituye una palanca fundamental para fortalecer el tejido empresarial de la comunidad», indicaba Sanz Merino, además de convertirnos «en un referente tecnológico a escala nacional e internacional». Además, ha insistido en la necesidad de contar con una nueva sede «al haber un incremento progresivo de cantidad, relevancia y capacidad de los servicios prestados a empresas, comunidad científica y administraciones públicas, lo que ha supuesto un aumento de las necesidades de espacio para albergar de manera adecuada sus infraestructuras, equipos y personal».

Sanz Merino puso en relevancia la apuesta que se está

realizando desde la Junta por completar el carácter «hub tecnológico» en la capital leonesa, con el fin de «potenciar y apoyar a esta provincia como uno de los puntos tecnológicos más importantes dentro del panorama nacional».

Asimismo, aclaró que el Centro de Supercomputación y Caléndula son una de las tres infraestructuras científicas y técnicas que existen en Castilla y León, lo que significa que «son de carácter único a nivel tecnológico, científico y de investigación y que posicionan tanto al centro, como a la Fundación, así como a la propia León».

«Es una palanca fundamental para fortalecer el tejido empresarial», dice Sanz Merino

Por último, Sanz Merino recordó que la actual obra supone una inversión de tres millones de euros, a los que hay que sumar otros 17 invertidos durante la presente legislatura en Scayle, para alcanzar un total de 20 millones de euros para situarlo «como el mayor centro de supercomputación por capacidad en España». «Todo ello va a permitir incrementar el ámbito de trabajo con diferentes investigadores y con las propias administraciones», afirmó.

### Economía

#### Más medidas medio ambientales en las empresas

Un 52,2 por ciento de las empresas de Castilla y León adopta medidas de sostenibilidad ambiental en la actualidad, como la economía circular y la reducción de consumo o el uso de energías verdes. Así lo ha desvelado el presidente de las Cámaras de Comercio, Antonio Méndez Pozo, durante la presentación de un estudio elaborado por la propia institución cameral.



RUBÉN CACHO/ICAL

## Economía despliega 55 millones para mejorar la competitividad y resiliencia de 2.500 empresas

La Consejería desarrollará un nuevo Plan para integrar la sostenibilidad en el tejido empresarial de Castilla y León y espera contribuir a financiar 255 proyectos que promuevan la innovación

SPC / ZAMORA

Castilla y León pone sobre la mesa 54,4 millones para desarrollar un nuevo plan autonómico para fomentar la competitividad de las empresas y alcanzar a 2.500 en los próximos tres años. Unas acciones que se articularán bajo el Plan de Sostenibilidad Empresarial que la Junta prevé aprobar y que, tal y como anunció el consejero de Economía, Carlos Fernández Carriedo, se articulará en seis ejes (concienciación sostenible, capacitación avanzada, consultoría en sostenibilidad, innovación, emprendimiento y financiación y ayudas) y desarrollará 55 medidas dirigidas a impulsar la eficiencia de los recursos endógenos y fomentar el compromiso con el tejido empresarial para la transición a una economía más sostenible a largo plazo. Además de prestar apoyo a 2.500 empresas para que se adapten a modelos más sostenibles, el plan contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad y desarrollará 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar capacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para el intercambio de buenas prácticas.

Fernández Carriedo, que presentó el plan en Zamora, destacó que las empresas «tienen la obligación de digitalizarse para seguir compitiendo» y apostar por la sostenibilidad. «Solo las empresas que cumplan factores de sostenibilidad van a poder competir», dijo, para agregar que es un factor «fundamental» para salir a los mercados. «Nuestra idea es destinar más de 54 millones entre 2025 y 2027 a la competitividad de las empresas vinculada a la sostenibilidad en el mundo empresarial», anunció. «Queremos apoyar a 2.500 empresas en esa dirección», subrayó, en referencia a procesos



El presidente del CES, Enrique Cabero, junto al consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, en Zamora. / ICAI

productivos limpios, procesos de distribución, cartónaje, embalaje, sistemas de reciclaje y tratamiento de residuos en empresas, consumo de energías limpias, formación y cualificación de trabajadores con experiencia en la sostenibilidad y avanzar en factores de financiación para inversiones en sostenibilidad.

**ECONOMÍA CIRCULAR.** «Es lo que va a hacer que estos productos garanticen el cumplimiento de los ob-

jetivos de la economía circular y, por tanto, tengan más valor, más presencia en el mercado y más exigencia en un mundo que cada día precisa más estos productos», precisó. El consejero hizo hincapié en que la sostenibilidad implica la modernización de las empresas y la mejora de su nivel de competitividad para «una mayor presencia» en los mercados internacionales.

«También es posible crear empresas en sectores productivos nue-

vos que son creadores de empleo de calidad y nos permite mayor valor añadido para nuestra comunidad, que dispone de posibilidades muy importantes en energías verdes, tratamiento de residuos y economía circular», destacó. «Estamos trabajando en todo lo relacionado con la competitividad: suelo en buenas condiciones, financiación en condiciones favorables, innovación y procesos de internacionalización», enumeró a Ical.

### Apuesta por garantizar un aumento de las exportaciones

Carlos Fernández Carriedo aprovechó el acto para volver a expresar su apuesta por aplicar medidas de competitividad empresarial y la apertura de nuevos mercados para asegurar el nivel de exportaciones ante la creciente posibilidad de cambios en la coyuntura internacional. «Castilla y León necesita seguir exportando si queremos seguir creciendo», señaló el consejero. «Tenemos que competir en igualdad de condiciones, pero en los mercados a los que estamos acostumbrados a exportar, que son países generalmente más desarrollados, el factor de sostenibilidad es esencial», señaló. «Cada vez nos deman-

dan esas etiquetas verdes en los productos, nos demandan productos de economía circular y no es solo que tengan más valor en las estanterías, sino que, a veces, es un requisito para la venta. Esto va desde el mundo agrícola al industrial», explicó. Por lo que se refiere al anuncio de Estados Unidos de la posibilidad de fijar aranceles del 25 por ciento a las exportaciones de España, el portavoz reconoció que «va a ser un año complicado» en la economía internacional. «Hay que recordar que Castilla y León es exportadora, gran parte de nuestros productos salen al exterior y exportamos más de lo que importamos».

### SOCIEDAD

## CyL mantiene el liderazgo en turismo rural pese a la caída de viajeros en enero

SPC / VALLADOLID

Castilla y León mantuvo el liderazgo en turismo rural en el primer mes del año al alcanzar los 27.980 viajeros, un número que es un 7 por ciento inferior al de enero de 2024, cuando los alojamientos rurales de la Comunidad registraron 29.929 viajeros. Además, las pernoctaciones sufrieron una bajada aún más pronunciada, del 7,8 por ciento, hasta las 59.396, pese a lo que mantiene el primer puesto nacional. Así lo refleja la encuesta de ocupación de alojamientos turísticos extrahoteleros publicada ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE) y recogida por Ical, que refleja un aumento nacional del número de viajeros del 4,8 por ciento, hasta los 171.212, aunque mantiene la tendencia de Castilla y León en reducción de pernoctaciones, con una caída del 1,6 por ciento.

En Castilla y León, la estancia media en alojamientos de turismo rural fue de 2,12 días, por debajo de los 2,27 de España. Canarias, con 5,14, lidera el ranking, seguida por Baleares (3,37). Además, la Comunidad mantuvo abiertos 2.812 establecimientos que ofertaron 24.582 plazas y emplearon a 3.851 personas, lo que sitúa a Castilla y León en el primer puesto nacional en las dos primeras categorías y en el segundo en el de personal. La ocupación media por plaza fue del 7,79 por ciento, un porcentaje que se incrementó en fin de semana hasta el 16,15%.

### MEDIO AMBIENTE

## Los embalses del Duero llegan al 82,3 por ciento, diez puntos más que hace un año

SPC / VALLADOLID

Los embalses de la cuenca del Duero almacenan 2.350,9 hectómetros cúbicos, lo que supone el 82,3 por ciento de su capacidad, doce puntos por encima de la media de la última década y casi diez más que hace un año. En la última semana, las entradas a los embalses suman 20,4 hectómetros cúbicos, según trasladó la CHD. Los embalses leoneses de Villameca, Barrios de Luna, Porma y Riaño, de los sistemas Esla y Órbigo, al 87,9% de su capacidad; y los palentinos Camporredondo y Compuerto, del sistema Carrión, al 89,1%, son los más llenos.

# La Junta invertirá más de 54M al Plan de Sostenibilidad empresarial

El Plan fomentará la competitividad de 2.500 empresas de la región durante el periodo 2025-2027

ICAL  
ZAMORA

La Junta de Castilla y León invertirá 54,4 millones de euros a través de su Plan de Sostenibilidad Empresarial en el periodo 2025-2027 para fomentar la competitividad de las empresas, según anunció ayer el portavoz y consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo.

La Consejería de Economía y Hacienda, a través del ICECyL, pondrá en marcha ese plan, que se articulará en seis ejes: concienciación sostenible, capacitación avanzada, consultoría en sostenibilidad, innovación, emprendimiento y financiación y ayudas.

El Plan desarrollará 55 medidas dirigidas a impulsar la eficiencia de los recursos endógenos y fomentar el compromiso continuo con el tejido empresarial para la transición a una economía más sostenible a largo plazo.

Además de prestar apoyo a 2.500 empresas para que se adapten a modelos más sostenibles, el plan contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad y desarrollará 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar capacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y el



Presentación del Plan de Actuaciones en Sostenibilidad Empresarial. J. L. LEAL

intercambio de buenas prácticas.

Carlos Fernández Carriedo acudió ayer a la Biblioteca Pública del Estado en Zamora para participar en la presentación del Plan de Actuaciones en materia de Sostenibilidad Empresarial 2025-2027, donde destacó que las empresas "tienen la obligación de digitalizarse para seguir compitiendo" y apostar por la sostenibilidad.

"Solo las empresas que cumplan factores de sostenibilidad van a poder competir en el mercado", dijo, para agregar que es un factor "fundamental" para salir a los mercados. "Nuestra idea, entre 2025 y 2027, es destinar más de 54 millo-

nes de euros a la competitividad de las empresas vinculada a la sostenibilidad en el mundo empresarial".

"Queremos apoyar a 2.500 empresas en esa dirección", subrayó, en referencia a procesos productivos limpios, procesos de distribución, cartón, embalaje, sistemas de reciclaje y tratamiento de residuos en el ámbito de las empresas, consumo de energías limpias, disponer de formación y cualificación de trabajadores con experiencia en el ámbito de la sostenibilidad y avanzar en factores de financiación para inversiones en sostenibilidad.

"Es lo que va a hacer que estos productos garanticen el cumplimen-

to de los objetivos de la economía circular y, por tanto, tengan más valor, más presencia en el mercado y más exigencia en un mundo que cada día precisa más de este tipo de productos", precisó.

El consejero hizo hincapié en que la sostenibilidad implica la modernización de las empresas y la mejora de su nivel de competitividad para permitir "una mayor presencia" en los mercados internacionales.

"También existe la posibilidad de crear nuevas empresas en sectores productivos nuevos que podemos ir ensanchando y que son creadores de empleo de calidad y que nos permita tener mayor valor añadido para nuestra comunidad autónoma, que dispone de posibilidades muy importantes dentro del contexto nacional e internacional en el campo de las energías verdes, del tratamiento de los residuos y de la economía circular", destacó.

"Estamos trabajando intensamente en todo lo que tiene que ver con la competitividad empresarial. Son muchos los factores: disponer de suelo en buenas condiciones, disponer de financiación para las empresas en condiciones favorables de tipo de interés, de plazo de evolución, de periodo de carencia, tener innovación en el ámbito de las empresas, participar en procesos de internacionalización y poder exportar".

## Moreno denuncia presiones en la recogida de avales para la Secretaría del PSOE de León

ICAL  
LEÓN

Diego Moreno denunció ayer la existencia de "presiones que han ido más allá de los límites que establece la cordialidad" por parte del aparato del Partido Socialista a determinados militantes que "mostraron valentía y decidieron estampar su firma" en el aval de su candidatura para el PSOE de León. El actual líder provincial del PSOE de León y diputado nacional, Javier Alfonso Cendón, y el procurador en las Cortes autonómicas, Diego Moreno, registraron ayer los avales necesarios para convertirse en candidatos y optar a la Secretaría General del PSOE de León en unas elecciones primarias que se celebrarán el 16 de marzo.

## Jueces alertan de que la Ley de Eficiencia colapsará los juzgados de violencia machista

EFE  
VALLADOLID

Más de un centenar de jueces especializados en violencia machista (cuatro de Castilla y León) advierten de que la ley de eficiencia judicial supondrá el "colapso total" de los Juzgados de Violencia sobre la Mujer por la asunción de todos los delitos sexuales que hasta ahora no se instrúan. A raíz de la entrada en vigor de la ley, los juzgados de violencia sobre la mujer asumirán todos los delitos sexuales. Ello supondrá un aumento de un 20% en la carga de trabajo de los juzgados de violencia de género.

## Fernando Rodríguez Santocildes, nuevo presidente de la Abogacía de la Comunidad

ICAL  
VALLADOLID

Fernando Rodríguez Santocildes ha sido elegido nuevo presidente del Consejo de la Abogacía de Castilla y León (Cacyl) para los próximos cuatro años. El decano del Colegio de la Abogacía de León relevará así a Julio Sanz Orejudo al frente de la institución que agrupa a los letrados de la Comunidad.

Los decanos de las nueve provincias han sido los encargados de elegirle ayer en Valladolid mediante una votación secreta, en la que la candidatura de Santocildes se impuso a la presentada por la decana de Ávila, María Sonsoles Jiménez Herrero, por cinco votos a cuatro.

Rodríguez Santocildes es co-



Fernando Rodríguez Santocildes.

legiado número 1.407 de León y abogado en ejercicio desde hace 30 años, especializado en asuntos penales y de Familia. Decano del colegio de la Abogacía de León desde octubre de 2017, acompa-

ñó a Sanz Orejudo como vicepresidente del Cacyl durante sus dos mandatos. Es también presidente de la Subcomisión de Violencia sobre la Mujer del Consejo General de la Abogacía Española (CGAE).

Según el Consejo, Santocildes se enfrentará en su mandato a retos como la nueva organización judicial que supone la reciente Ley de Eficiencia en Justicia y la defensa de las reivindicaciones de los profesionales del turno de oficio ante la próxima reforma de la Ley de Asistencia Jurídica Gratuita.

"Castilla y León es un referente de unidad en el conjunto de la abogacía española, tenemos mucha fuerza en materias como el Turno de Oficio, porque representamos a

9 de los 23 colegios que dependen del Ministerio de Justicia. Nuestra voz tiene que estar muy arriba y se tiene que oír, tanto ante la ciudadanía como ante quien tiene responsabilidades para tomar decisiones".

El nuevo presidente del Cacyl abanderará en su hoja de ruta la defensa del medio rural y el papel de la abogacía en los territorios: "La dispersión geográfica en la Comunidad hace que el mundo rural necesite una atención especial. Vivimos hace tiempo la tentativa de desaparición de partidos judiciales; afortunadamente con la nueva regulación se han mantenido pero se van a crear las nuevas oficinas de justicia y ahí la abogacía tiene mucho que decir".

## Las obras de la nueva sede de Scayle concluirán a finales de 2025

ICAL  
LEÓN

Las obras de la nueva sede de la Fundación Centro de Supercomputación de Castilla y León, Scayle, iniciadas en abril de 2024 finalizarán en el tercer trimestre del año, tras lo que se iniciará "una fase delicada de migración desde las actuales instalaciones", aseguró ayer el consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino.

# Méndez Pozo cree que la UE «debe espabilar mucho» con Trump

► El presidente de las Cámaras advierte del «problema grave» de la falta de mano de obra cualificada

ISABEL JIMENO  
VALLADOLID

«La Unión Europea tiene que espabilar, y mucho», aseguró ayer el presidente de Consejo de Cámaras de Comercio de Castilla y León, Antonio Miguel Méndez Pozo, ante el escenario mundial, de nuevo con Donald Trump al frente de la Presidencia de Estados Unidos y sus anuncios-amenazas de imponer aranceles a los productos de fuera y la reducción de apoyo militar a través de la OTAN. «Vamos un poco tarde en muchas cosas», advirtió el empresario burgalés, quien recordó que hace tiempo que estaba sobre la mesa la posibilidad del regreso de Trump a la Casa Blanca y sus posiciones. «Tenemos que espabilar, y bastante, porque a pesar de tener 27 fronteras muy antiguas, nos cuesta entender al vecino», recaló Méndez Pozo, quien advirtió de que «nos quitan el paraguas -en clave de defensa- y nos damos cuenta de que no teníamos ni una sombrilla siquiera». En este sentido, lamentó que se haya «seguido raneando» el gasto militar, aunque países como Polonia «como ven pasar los cohetes» sí lo han subido. «Estábamos bastante cómodos», manifestó.

En este contexto considero positivo que «te den un meneo para que espabiles», como a su juicio está ocurriendo, de modo que los 27 adopten medidas ante economías como China, India, Estados Unidos o Rusia. También «con agrado» vio la respuesta unida en defensa de Ucrania.

Méndez Pozo reconoció que en el

ámbito empresarial están «todos preocupados» por la posibilidad de que Trump imponga esos aranceles a los productos que entren en EEUU, aunque abogó por «esperar» a ver en qué se traduce ese anuncio. Y es que, recordó, ya en el anterior mandato empezó con anuncios similares, que «tardó año y pico» en aplicar y después redujo de «manera sustantiva». Aún así, el presidente del órgano cameral asumió que se atraviesa un momento «complicado» con esa «espada que tienes ahí» y «no sabes cómo te va a salir -Trump- no ya al día siguiente, sino por la tarde». Así, llamó a tirar de la «experiencia» y «tranquilidad». «Creo que hemos salido de peores», señaló.

Un contexto económico en el que

Méndez Pozo advirtió del «problema grave» que supone la falta de mano de obra cualificada, algo que afecta «a todas y cada una de las ramas» de actividad y que no es exclusivo de Castilla y León y ni siquiera de España, sino que también afecta al conjunto de Europa. «Es uno de los retos a los que hay que echar mucho tiempo», advirtió. «Es de los problemas más serios que tiene este país», recaló.

## Igualdad y sostenibilidad

El presidente del Consejo de Cámaras hizo estas declaraciones en la presentación del estudio que han elaborado sobre sostenibilidad e igualdad en el ámbito empresarial en Castilla y León. Y, entre otros datos, arroja que más de

seis de cada diez cuentan con un plan estratégico que «garantiza» su sostenibilidad económica a medio y largo plazo y en él incluyen aspectos sociales y ambientales, pero hay algo más de un 13 por ciento que ni se lo plantean, por lo que Méndez Pozo abogó por actuar para reducir ese porcentaje. Entre los datos sobre los que también llamó la atención, que un 12 por ciento no analizan los intereses de sus clientes para incrementar su productividad, aspecto sobre el que también llamó a mover ficha, pues «lo primero» deben ser quienes adquieren los servicios.

Además, también constata que más de la mitad tienen implementados criterios de sostenibilidad en la utilización de recursos. Y en materia de igualdad, el 63 por ciento disponen de protocolo de actuación en caso de situaciones o conductas de acoso sexual y un 60,3, considera la igualdad como principio estratégico. «Nuestras empresas hacen los deberes y muestran empatía», valoró el presidente del órgano cameral.



El presidente del Consejo de Cámaras de Comercio, Antonio Miguel Méndez Pozo, presenta el informe // ICAL

## SOSTENIBILIDAD EMPRESARIAL

# Un plan con más de 54 millones para impulsar la competitividad

ABC ZAMORA

Propiciar el tránsito hacia modelos productivos más sostenibles. Es el objetivo del plan de actuaciones en materia de sostenibilidad empresarial al que la Junta de Castilla y León tiene previsto destinar 54,4 millones a través del Instituto para la Competitividad (Icecyl), dependiente de la Consejería de Economía y Hacienda. Con una vigencia de tres años (2025-2027), dará apoyo a 2.500 empresas en ese camino, según detalló ayer en

Zamora el titular del departamento, Carlos Fernández Carriedo, quien explicó que contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad. Además, prevé llevar a cabo 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar capacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y



CARRIEDO

el intercambio de buenas prácticas, informa Ical.

Tecnologías limpias, circularidad y gestión de residuos, eficiencia de recursos, mejora del clima laboral, igualdad, capacitación de trabajadores, planes de sostenibilidad, estructuración y digitalización de procesos, colaboraciones y alianzas estratégicas y transparencia sustentan los objetivos estratégicos de este plan, sobre el que se realizará una monitorización y evaluación para adoptar posibles mejoras. En este contexto, Carriedo subrayó la apuesta de la Junta por aplicar medidas de competitividad empresarial y la apertura de nuevos mercados para asegurar el nivel de exportaciones ante

la creciente posibilidad de cambios en la coyuntura internacional. «Castilla y León necesita seguir exportando si queremos seguir creciendo», señaló el también portavoz del Ejecutivo autonómico.

«Tenemos que competir en igualdad de condiciones, pero también es verdad que en los mercados a los que nosotros estamos acostumbrados a exportar, que son países generalmente más desarrollados, el factor de sostenibilidad es esencial», reconoció Carriedo, quien apuntó que «cada vez nos demandan esas etiquetas verdes en los productos, productos de economía circular y no es solo que tengan más valor en las estanterías, sino que, a veces, es un requisito para la venta de esos productos».

# Mañueco presume de la política de vivienda de la Junta, «potente, al servicio de los jóvenes y vulnerables»

El presidente del Gobierno autonómico firma en Aguilar de Campoo el protocolo general de actuación para desarrollar más de 800 viviendas

## EL NORTE

PALENCIA. El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, anunció ayer en Aguilar de Campoo que el Ejecutivo autonómico destinará 17 millones de euros al Plan Regional de Vivienda en el Ámbito Territorial 'Vega de las Claras', en la localidad palentina, para desarrollar más de 800 viviendas, en su mayoría de promoción pública. En la forma del protocolo general de actuación Mañueco sacó pecho de la política de vivienda del gobierno autonómico, que definió como «potente, al servicio de los jóvenes y vulnerables,

y con especial atención al medio rural».

La iniciativa, según explicó en declaraciones recogidas por Ical, busca favorecer el acceso a la vivienda en un entorno moderno, sostenible y adaptado a las necesidades de la localidad, dando forma a «un ecobarrio con amplias zonas verdes, viales y espacios públicos, para atender la creciente demanda habitacional de trabajadores que existe en Aguilar de Campoo y facilitar que las familias y los jóvenes que lo deseen puedan desarrollar en esta localidad su proyecto de vida».

Con este Plan se busca transformar y revitalizar el sector 'Vega de las Claras' de Aguilar de Campoo, creando para ello amplias zonas verdes, viales y espacios públicos. En total, la urbanización contará con 95.000 metros cuadrados destinados a vivienda e incluye 45.000 metros cuadrados de espacios públicos extendiendo el Parque de la Ribera, y otros 16.000 de equipamien-

tos públicos, garantizando así un entorno de calidad para los futuros vecinos. Por otro lado, y de forma paralela, la Junta trabajará en la redacción de proyectos de una primera fase de promoción de 200 viviendas públicas.

Fernández Mañueco subrayó la importancia de facilitar el acceso a la vivienda en Castilla y León, especialmente para jóvenes y familias que deseen desarrollar su proyecto de vida en el medio rural. En este sentido, ha recordado que el Ejecutivo autonómico está implementando una amplia batería de beneficios fiscales y medidas, como la bonificación del 20 por ciento en la compra de vivienda para jóvenes, así como incentivos al alquiler,



El presidente de la Junta visita las viviendas en Aguilar. M. BRÁGIMO/ICAL

que en algunos casos pueden llegar a cubrir hasta el 75 por ciento de la renta.

Asimismo, destacó que este año ya se han convocado las ayudas al alquiler de la Junta de Castilla y León, y que se han recibido

más de 31.000 solicitudes. El compromiso del Gobierno autonómico es «agilizar su tramitación y ampliar los fondos si fuera necesario, para que ninguna persona que cumpla los requisitos se quede sin apoyo».

## La Consejería de Economía prepara un Plan de Sostenibilidad Empresarial de 54,4 millones

Prestará apoyo a 2.500 empresas y contribuirá a la financiación de 255 proyectos

## EL NORTE

VALLADOLID. La Junta de Castilla y León invertirá 54,4 millones de euros a través de su Plan de Sostenibilidad Empresarial en el período 2025-2027 para fomentar la competitividad de las empresas, según anunció ayer el portavoz y consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo. La Consejería de Economía y Hacienda, a través del ICECyL, pondrá en marcha ese plan, que se articulará en seis ejes, concretamente, concienciación sostenible, capacitación avanzada, consultoría en sostenibilidad, innovación, emprendimiento y financiación y ayudas, desarrollará 55 medidas dirigidas a impulsar la eficiencia de los recursos endógenos y fomentar el compromiso continuo con el tejido empresarial para la transición a una economía más sostenible a largo plazo, informa Ical. Además de prestar apoyo a 2.500 empresas para que se adapten a modelos más sostenibles, el plan con-

tribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad y desarrollará 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar capacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y el intercambio de buenas prácticas.

### Digitalización

Carlos Fernández Carriedo acudió a la Biblioteca Pública del Estado en Zamora, para participar en la presentación del Plan de Actuaciones en materia de Sostenibilidad Empresarial 2025-2027, donde destacó que las empresas «tienen la obligación de digitalizarse para seguir compitiendo» y apostar por la sostenibilidad. «Queremos apoyar a 2.500 empresas en esa dirección», subrayó, en referencia a procesos productivos limpios, procesos de distribución, cartoneo, embalaje, sistemas de reciclaje y tratamiento de residuos en el ámbito de las empresas, consumo de energías limpias, disponer de formación y cualificación de trabajadores con experiencia y avanzar en factores de financiación para inversiones en sostenibilidad.

8 DE MARZO  
DÍA INTERNACIONAL  
DE LA MUJER



La Junta de Castilla y León gestiona distintos programas y líneas de ayuda para impulsar la empleabilidad de las mujeres en todos los sectores productivos y fomentar el liderazgo femenino en puestos de responsabilidad. Porque la igualdad se trabaja todo el año.

## Avanzamos en igualdad creando oportunidades



Junta de Castilla y León

# CASTILLA Y LEÓN

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR  
que nunca. Esto contribuye, según el barómetro sanitario del Ministerio, a que contemos con el segundo mejor sistema sanitario de España», apuntó antes de achacar el éxito al «fruto del trabajo bien hecho de todos los profesionales» y a la «voluntad política firme de la Junta por mejorar la sanidad día a día».

El protocolo entre la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento de Aguilar de Camoo para impulsar las 800 nuevos pisos llega pocos días después de otra iniciativa para facilitar el acceso a la vivienda de los trabajadores de Gullón. La pasada semana se dio a conocer un acuerdo de colaboración entre la galletera y la inmobiliaria Barón & Barón, que ofrece a los trabajadores ventajas exclusivas en la compra como el costo del seguro durante el primer año o la gratuidad de los cambios de suministros, en la compra y alquiler de viviendas, según informaba la nota de prensa remitida a los medios.

Los trabajadores que adquieran una vivienda a través de esta inmobiliaria contarán con una facilitación del proceso de compra, ofreciéndoles, sin coste adicional, asesoría en la solicitud y tramitación de su hipoteca.

Los propietarios que quieran rentabilizar su propiedad alquilando su vivienda obtendrá de Barón & Barón una reducción del 35% en las comisiones de gestión inmobiliaria y se les gestionará los seguros de cobro de alquiler. La inmobiliaria realizará también la búsqueda personalizada del inquilino.

Para los propietarios que quieran vender su vivienda, el convenio les ofrece comisiones reducidas de solo un 2,5% sobre el precio de venta en viviendas ubicadas en Aguilar de Camoo. Este convenio se enmarca dentro del Plan Director de Negocio Responsable de Galletas Gullón, que enfoca su negocio desde un punto de vista responsable, contribuyendo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), concretamente los ODS3 Salud y Bienestar y ODS17 Alianzas para lograr objetivos.

Conviene recordar que Galletas Gullón se encuentra actualmente en un proceso de crecimiento y expansión. Cerró el ejercicio de 2024 con una facturación de 690 millones de euros, lo que supone un aumento del 9,5% con respecto al año anterior.

El fuerte compromiso de Galletas Gullón con el empleo de calidad ha hecho posible que, en 2024, la galletera superara los 2.100 puestos de trabajo directos en el mundo rural apoyando así la retención del talento y evitando la despoblación, generando un millar de empleos en siete años.

## VOX, PSOE y PP se alían para repartir más sueldos en las Cortes

La Mesa crea un grupo de tres personas para decidir el incremento de sueldos al margen de los órganos de la Cámara y sin el resto de grupos, que apelan a la Comisión del Procurador

**RICARDO GARCÍA VALLADOLID**

Las Cortes de Castilla y León estudiarán pagar un sueldo fijo a todos los procuradores. Así lo anunció el presidente del Parlamento, Carlos Pollán, en su discurso con motivo del 42 aniversario del Estatuto de Autonomía que se celebró el pasado viernes, y en el que desveló este «grupo de trabajo integrado por un miembro de cada una de las tres formaciones con asiento en la Mesa de las Cortes», es decir, el Partido Popular, el Partido Socialista y VOX, que ahora se alían para repartir más sueldos en la Cámara.

Según las propias Cortes, a preguntas de este periódico, el grupo de trabajo está «liderado» por el propio Pollán en representación de VOX, y junto a él están Diego Moreno (PSOE) y Rosa Esteban (PP), lo que hace que se queden fuera los grupos UPL-Soria Ya y el Mixto, que aglutinan cuatro partidos políticos. Además, el presidente también comunicó en su discurso que ya había tenido lugar una primera reunión y que ahora el Parlamento confirma que se produjo el pasado 18 de marzo.

Este grupo de trabajo es, por tanto, excluyente solo con representantes de tres de los cinco grupos parlamentarios que actualmente componen el Parlamento y que además decidirá sobre el aumento de los sueldos al margen de los órganos de la Cámara y, por tanto, del conducto oficial.

Desde el departamento de comunicación de las Cortes aseguran que este órgano servirá para que sus tres miembros aborden «cuestiones que cuando se den forma van a presentar al resto de portavoces», pero dejan claro que «no es un órgano de la Cámara». Esto, a su vez, hace que sus deliberaciones y, en su caso, las



Carlos Pollán. ICAL



Diego Moreno. ICAL



Rosa Esteban. E. M.

decisiones adoptadas no sean públicas, como tampoco lo serán las reuniones que tengan lugar.

Más allá de las conclusiones y propuestas a las que pueda llegar ese grupo de trabajo, buena parte de las críticas llegan por parte de las formaciones que se quedan fuera de él y que coinciden en que asuntos de este calado, como los sueldos y el régimen de incompatibilidades, deberían tratarse en el órgano que ya existe a tal efecto, la Comisión del Procurador y que «no se ha convocado esta legislatura».

Así lo señala el portavoz de Soria Ya, Ángel Ceña, quien señala que en el caso de su formación están «a favor de que se estudie y de que los parlamentarios tengan un sueldo para que puedan dedicarse a esa actividad». En todo caso, señala que la retribución debería ser «razonable», ya que las cantidades que se manejan actualmente son «un disparate».

Por su parte Luis Mariano Santos, portavoz de Unión del Pueblo Leonés, advierte que el grupo de trabajo «mal empieza cuando no es capaz de reunir a la Comisión compe-

tente», a lo que añade que «transparencia, la mínima». «Hurtar a todos los grupos la posibilidad de hablar es o un absurdo o que Pollán no tiene idea de como funcionan las Cortes», añade. «Si lo quieren discutir que lo hagan donde lo tienen que hacer», insiste Santos, en lugar de que el debate se lleve a cabo en la Mesa «con falta de transparencia».

Por otra parte, el portavoz de UPL apunta también que «las dedicaciones exclusivas ahora son muy generosas, y podrían ser menos generosas para compensar estos sueldos». En todo caso, señala que «tienes que tener un sueldo que te permita compensar la pérdida de otro sueldo».

Desde el Grupo Mixto el procurador de Unidas Podemos, Pablo Fernández, señala que el asunto de los sueldos de los parlamentarios no es algo nuevo. «Llevamos diez años diciendo, o clamando en el desierto, que creemos que todos tienen que tener un sueldo», recuerda, pero apunta que «no supere los tres salarios mínimos interprofesionales». Esta fórmula, asegura, «es mucho más barata de lo que hay a día de hoy».

En todo caso, también carga con-

tra la falta de transparencia tras el anuncio de Pollán del pasado viernes. «No me lo creía cuando escuché que nos dejaba fuera», incide, y apostilla que el debate «tiene que incluir a todos los grupos». «Es esta dinámica de repartirlo entre los tres grupos que están en la Mesa, lo veo un desatino», remacha.

En la misma línea el procurador de Por Ávila y compañero de Fernández en el Grupo Mixto, Pedro Pascual, lamenta que «siempre la Mesa excluye a los demás» y que «toman las decisiones los grandes partidos». «Nos gustaría siempre tener algo que decir», agrega, «al menos que cuenten con tu opinión».

En cuanto a los sueldos, Pascual los vería con buenos ojos «si todos los días se hicieran cosas», aunque en este sentido recuerda, por ejemplo, que «hay periodos que son inhábiles» y en los que la actividad parlamentaria se paraliza. Además, apunta que actualmente las dedicaciones exclusivas están «sobredimensionadas» y muestra sus dudas acerca de la viabilidad de esta propuesta: «Habría que darle una vuelta».

## La Junta impulsa la competitividad de 2.500 empresas con un Plan de Sostenibilidad de 54 millones

**VALLADOLID**

La Junta de Castilla y León invertirá 54,4 millones de euros a través de su Plan de Sostenibilidad Empresarial en el periodo 2025-2027 para fomentar la competitividad de las empresas, según anunció ayer el portavoz y consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo.

La Consejería de Economía y Hacienda, a través del ICECyL, pondrá en marcha ese plan, que se articulará en seis ejes, concretamente, concienciación sostenible, capacitación avanzada, consultoría en sostenibilidad, innovación, emprendimiento

y financiación y ayudas, desarrollará 55 medidas dirigidas a impulsar la eficiencia de los recursos endógenos y fomentar el compromiso continuo con el tejido empresarial para la transición a una economía más sostenible a largo plazo, informó Ical.

Además de prestar apoyo a 2.500 empresas para que se adapten a modelos más sostenibles, el plan contribuirá a la financiación de 255 proyectos que promuevan la innovación y la sostenibilidad y desarrollará 285 servicios personalizados de asesoramiento empresarial, 156 actividades de formación para impulsar ca-

pacidades de sostenibilidad y cinco foros de trabajo para fomentar la colaboración y el intercambio de buenas prácticas.

«Solo las empresas que cumplan factores de sostenibilidad van a poder competir en el mercado», dijo, para agregar que es un factor «fundamental» para salir a los mercados. «Nuestra idea, entre 2025 y 2027, es destinar más de 54 millones de euros a la competitividad de las empresas vinculada a la sostenibilidad en el mundo empresarial», anunció Carriedo.

«Queremos apoyar a 2.500 empresas en esa dirección», subrayó, en re-

ferencia a los seis ejes definidos en el plan. «Es lo que va a hacer que estos productos garanticen el cumplimiento de los objetivos de la economía circular y, por tanto, tengan más valor, más presencia en el mercado y más exigencia en un mundo que cada día precisa más de este tipo de productos», precisó.

«Estamos trabajando intensamente en todo lo que tiene que ver con la competitividad empresarial», afirmó Carriedo, que destacó el «peso industrial» de Castilla y León y su «liderazgo» en exportaciones en el ámbito nacional.